



Association humanitaire pour le NIGER

Adresse postale :
Bernard Richard - 32 rue des Varennes -
45650 SAINT JEAN LE BLANC
Tel. : 02 38 51 97 92
Mail : pirogue2000@yahoo.fr

Procès-verbal ASSEMBLEE GENERALE DU 03 février 2024

38 personnes sont présentes, 24 personnes ont donné un pouvoir (voir fiche de présence), 3 personnes sont excusées (Michel Manquat, Christian Lorin, membres du bureau et Mme Aminatou, conseillère municipale).

Le Président, Bernard RICHARD, souhaite la bienvenue à tous. Il adresse ses remerciements, pour sa présence, à Mr Charpentier, maire de St Jean Le Blanc. Il remercie également Monsieur Grison, conseiller municipal et Monsieur Asseloos, adjoint aux sports et à la vie associative ainsi que tout le bureau de Pirogue 2000.

Il rend hommage à Madame Pigé, fidèle adhérente de Pirogue 2000 depuis très longtemps, décédée dernièrement.

Puis à Jean-Bernard Leprêtre, pour sa générosité exceptionnelle et son implication (notamment en venant accompagné d'une trentaine de personnes lors de nos manifestations). Il a d'autre part été à l'initiative de la culture de pommes de terre dans le village de Chiwil, pour enrayer la famine qui sévissait, à la place de l'achat de sacs de riz. Puis l'hommage se termine par la lecture très émouvante de la lettre de Nouhou.

1/ SITUATION au NIGER

Depuis juillet 2023, le président Bazoum, élu démocratiquement, a été destitué par le Général Ziani et mis en résidence surveillée avec sa femme (son fils a été libéré depuis peu). Sous l'injonction du nouveau pouvoir, le 31 décembre 2023, l'armée française a dû quitter le sol nigérien. La présence

française n'étant plus souhaitée, seuls 200 français restent au Niger (sur 1500 auparavant) et l'ambassadeur a lui aussi été chassé.

Ce coup d'état a bloqué l'aide internationale, tous les projets ont donc été arrêtés, notamment celui du barrage dans le nord-est du Niger qui devait permettre d'irriguer 15 à 30000 ha de terres agricoles et de fournir de l'électricité. Seul l'oléoduc, qui relie le Niger au golfe de Guinée, fonctionne avec 200 000 barils par jour.

Le Niger a d'autre part quitté la CEDEAO, ce qui a eu pour effet de rétablir les droits de douane sur les produits importés. Par ailleurs il s'est uni avec le Mali et le Burkina pour officiellement vaincre les djihadistes, avec l'aide des milices russes, qui sont surtout là pour maintenir en place les régimes et exploiter les ressources.

L'espoir reste plutôt sombre pour les années à venir ! Mais il est toujours possible d'envoyer de l'argent à l'heure actuelle. Pour combien de temps ?

2/ ACTIONS MENÉES EN 2023, présentées par Bernard Richard



A- Le centre médical

Depuis 2000, le centre médical de Niamey est sous la responsabilité de Sadou, l'infirmier, accompagné de la sage-femme et du chauffeur ou du

piroguier. Ils interviennent dans 7 villages le long du fleuve Niger à raison d'une mission de 6 jours, chaque mois. Une grande partie de leurs interventions concerne la prévention, notamment sur l'utilisation de l'eau insalubre du fleuve Niger et le contrôle des naissances (actuellement la moyenne est de 7-8 enfants par femme).

Les enfants malnutris continuent à bénéficier du produit pour vivre (mélange de miel, d'huile d'olive et de mil germé).

Afin de participer aux frais du centre médical, il avait été demandé aux villageois, via un sondage, de contribuer à hauteur de 100 à 150 F CFA pour une consultation médicale. Ils ont refusé.

B - Le village de Datché

Le président rappelle qu'en 2009 le village de Datché ne disposait que d'une école (75 élèves) et un puits. En 14 ans, avec l'aide de l'association ONG DFR, le village se suffit à lui-même : un autre puits (30m), avec pompe solaire, un jardin maraîcher d'un hectare (culture de choux essentiellement car très appréciés sur les marchés), un couvoir solaire dont les poussins sont revendus sur le marché, une école en dur et une case de santé ont été implantés. Un technicien assure le suivi de toutes ces actions, en résolvant les problèmes afin que les projets ne soient pas abandonnés. Le village est devenu autonome au niveau de l'alimentation, des soins et de l'école. 1500 euros ont été envoyés en 2023. Belle réussite.

C - L'Ecole de Chiwil

Avant de quitter le village de Chiwil, suite à sa nomination à Dodoria, Nouhou s'était assuré que le gouvernement nigérien assurerait la continuité de la cantine scolaire. Mais l'état nigérien s'est désengagé, suite au coup d'état.

D - Le village de Dodoria :

C'est le village natal de Nouhou, il est situé au nord-ouest de Niamey, dans la province de Dogondoutchi (80 km).

Lors de son arrivée, en 2022, Nouhou découvre une situation catastrophique : pas d'eau, une mare seulement, 8 km à pied pour aller chercher de l'eau potable et 8 km retour avec 25 litres au bout de chaque bras ! Un forage a bien existé mais il est complètement endommagé.

Nouhou alerte immédiatement Pirogue 2000. Un appel à dons est alors lancé : 6700 euros ont été collectés en 15 jours !

Le forage, d'une profondeur de 80 m, a pu être très rapidement remis en état avec une pompe solaire (8 panneaux) et un mini château d'eau. Afin d'entretenir l'installation et de prévenir les éventuelles réparations, une participation de 10 francs CFA est demandée à chaque habitant pour remplir un bidon de 25 litres.

En janvier 2023, le député du secteur apprend la remise en état du forage par une ONG française, en l'occurrence Pirogue 2000. Il décide alors de contacter le Ministère de l'Hydraulique et obtient une subvention de 5000 euros pour la création d'un deuxième forage, destiné alors au jardin maraîcher.

Le jardin maraîcher de 3,5 ha devient alors opérationnel : des pommes de terre, des tomates, des courgettes, ... y sont cultivées ainsi que du moringa, riche en vitamines.

Quant à l'école, elle se compose d'une classe en dur et de 2 « classes » vétustes en paille. Les 300 élèves sont assis sur la terre battue. Nouhou a donc acheté des nattes pour améliorer leur « confort ». Le projet de Pirogue 2000 est de pouvoir construire 2 classes en dur en 2025. D'autre part Nouhou a mis en route une cantine scolaire : un bol de riz le matin, un autre à midi. Au vu des événements politiques et de l'inflation galopante, il a pris l'option judicieuse d'acheter la totalité du riz nécessaire pour l'année entière au détriment du matériel, des condiments et des salaires des cantinières, afin d'assurer ces deux repas essentiels.

Le village de Dodoria dispose depuis peu d'un véhicule, grâce à la générosité d'un nigérien travaillant à l'étranger, natif de Dodoria. Cela permet de transporter, plus confortablement et rapidement, les femmes devant accoucher vers le centre de santé de la ville voisine. Auparavant c'était la maman de Nouhou qui faisait ce trajet de 8 km avec sa charrette et son âne.

Deux à trois adhérents de Pirogue 2000 ont fait des dons personnels notamment pour l'achat d'un ordinateur et d'une imprimante, permettant l'impression de documents administratifs et d'une télévision permettant une ouverture sur le monde aux écoliers. Des panneaux solaires permettent également à Nouhou de donner des cours de rattrapage le soir aux élèves en difficulté.

La générosité n'est pas un vain mot au Niger et à Pirogue 2000 !

3/ MANIFESTATIONS 2023

Les manifestations de 2023 ont été très lucratives :

- concert à l'église de Saint Jean le Blanc, avec le groupe Art of Voice, venu bénévolement.
- vente de bijoux (Maison des Associations notamment).
- concert à Souvigny avec Lionel en 1ère partie puis Nicolas Moro.
- concert à la Petite Ferme à La Ferté St Aubin avec Lionel, accompagné de son fils Antoine, de Stéphanie et du groupe Comme à la Maison (Manu et Hugo). Une centaine de personnes ont participé et ont pu déguster, comme d'habitude, un excellent repas préparé par Lionel et Dominique .
- participation en tant que bénévoles au Vélotour (25 euros/membre de l'association).
- participation à la St Jean et au forum des Associations de St Jean Le Blanc.
- présentation des nouveaux panneaux informatifs sur notre association avec les remerciements du président pour la commission communication qui s'est beaucoup investie et pour le fournisseur de supports qui en a fait don à Pirogue 2000 (500 euros).

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

4/ BILAN FINANCIER, présenté par Bernard Richard, président

Le bilan est annexé à ce document.

En 2023, l'association a envoyé 28885 euros au Niger, c'est un record par rapport à la moyenne des autres années qui est de 25000 euros !

10 nouvelles personnes ont adhéré à Pirogue, ce qui porte le nombre d'adhérents à 190.

Les manifestations organisées en 2023 ont généré un bénéfice de 6000 euros.

Le bilan financier est approuvé à l'unanimité.

5/ CALENDRIER des MANIFESTATIONS 2024

- **06 avril** - Concert à Souvigny avec Stéphanie et Lionel (1ère partie) et le groupe Rien Dans Ton Folk (2ème partie)
- **26 mai** - Participation au Vélotour à Orléans.
- **13 au 18 mai** - Exposition et vente de bijoux à la Maison des Associations à Orléans.
- **3 novembre** - Concert à l'Espace Scénique de St Jean Le Blanc avec Stéphanie, Lionel et Nicolas Moro.

6/ RENOUVELLEMENT du BUREAU

Deux postes sont libérés par Pascale Louvel et Cécile Cuyamandous, qui ont démissionné. Le président tient à les remercier pour leur engagement efficace et le temps passé, notamment pour la gestion des bijoux, le 20ème anniversaire de Pirogue et la commission communication.

Se présentent :

- Balkissa Belhand, d'origine nigérienne
- Mohamed Boncanatouré, également d'origine nigérienne

Ils sont élus à l'unanimité.

La séance est levée à 18 h 00 et est suivie du verre de l'amitié.

Pièce jointe à ce document :

- Compte de Résultats et Bilan financier 2023